
  

平成 31年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 1回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 31年 1月 24日（木） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 1回臨時会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

１２月２１日（金）終業式[小中学校] 

２５日（火）教育委員辞令交付式[市長室] 

２６日（水）～２７日（木） 

高校生地域創造サミット[鳥羽高校他] 

１月 ２日（水）新春交歓会[商工会議所] 

３日（木）青少年育成会凧揚げ大会[鳥羽高校グラウンド] 

８日（火）小久保遥斗選手激励会（フェンシング国際大会/ 

ジュニアワールドカップアメリカ大会出場）[市長室] 

   １０日（木）市武道振興会評議員会[市民体育館] 

   １１日（金）ふるさと給食[弘道小学校] 

   １３日（日）平成 31年鳥羽市成人式[商工会議所] 

   １５日（火）全国幼稚園教育研究協議会役員市長訪問[市長室] 

   １６日（水）県教育委員会人事ヒアリング[伊勢庁舎] 

１７日（木）市教頭会[商工会議所] 

   １８日（金）菅島小学校訪問[菅島小学校] 

         長岡中学校訪問[長岡中学校] 

   ２４日（木）市校長会[商工会議所] 

         定例教育委員会[教育長室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．諸報告 

（教育長） 

  鳥羽市の明るい未来を展望しながら道筋をつけていくことが私たちの仕

事であると考えています。しかし、最近の本市の現状については、人口減

少であったり厳しい財政状況であったり、マイナスのイメージばかりが発

信される傾向があります。子どもの数が少ないということは、マイナスの

要素と捉えられがちですが、一方では一人一人を大切にした教育をするこ

とができると言えます。例えば、本市では今年度から英語検定の受験に力

を入れて進めていますが、もし子どもの数が多ければ財政的な負担が大き

くなり、事業を継続していくことが困難になります。比較的子どもの数が

少ないからこそ手厚い教育ができるということに焦点を当てながら、市民

に対しても前向きな発信をしていきたいと思いますのでご協力をお願いし

ます。 

 

・12 月 26 日（水）からの 2 日間、県教育委員会が主催する高校生地域創

造サミットが鳥羽高校を主会場として開催され、県内外から 80人程度の高

校生が集いました。12のコースに分かれてフィールドワークが行われ、水

産業や観光業等のそれぞれの分野で活躍されている方々の話を聞き、翌日

にはグループワークを行って鳥羽市への提言を行う等、活発な高校生たち

の姿を見せていただきました。 

 

・1 月 11 日（金）、今年度最後のふるさと給食を実施し、弘道小学校をを

訪問しました。「相差なます」や「伊勢海老汁」を中心とした給食で、鳥羽

の食材を子どもたちにアピールしました。ふるさと給食は今年度からの新

たな事業で、年間 3 回、1 学期から 3 学期まで各 1 回実施し、普段の給食

費に加えて 1食あたり 300円を市費で負担しています。 

 

・1月 13日（日）、平成 31年鳥羽市成人式を開催しました。今年から市民

文化会館大ホールが使用できなくなりましたので、鳥羽商工会議所かもめ

ホールを会場として開催しました。会場の収容人数は 200人程度であった

ため、保護者席が確保できなかったことで、保護者が会場外へ溢れてしま

うという状況もありましたので今後の課題としたいと思います。また、同

日の午後には、今年 40歳を迎えるみなさんによる「Ｗ成人式」が鳥羽高校

多目的室で開催されました。出席者のみなさんは各方面でご活躍されてい

る様子で、次世代の鳥羽を担う方々だと思いますので今後が楽しみだと感

じました。なお、Ｗ成人式の参加費から市内の学校へ児童書一式を寄贈し

ていただけるとのことで、目録をいただきましたので報告します。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・1 月 15 日（火）、全国幼稚園教育研究協議会役員の市長訪問がありまし

た。来年度に伊勢市のサンアリーナで全国大会が開催される予定です。鳥

羽市は会場には当たっていませんが、南勢志摩地域が主体となって準備を

進めていきます。 

 

・1月 18日（金）に菅島小学校を訪問しました。菅島小学校では、職員用

トイレが男女別になっていないため快適な職場環境とは言えず、重点課題

として対応していく必要があります。来年度中にできないか、検討を進め

ているところです。 

 

 ・1月 22日（火）に、鳥羽高校の活性化について市企画財政課と協議を行

いました。企画財政課では、市の地域おこし協力隊と IT大手企業等がコラ

ボレーションして授業に参加する等の事業を検討したいとのことでした。

ただ、それは少し先の長い話だと感じましたので、長期的な取り組みとは

別に、現在の中学 1 年、2 年生が鳥羽高校への進学に興味を持つような、

短期的な取り組みを考えていく必要があるということを伝えました。 

 

３．児童生徒・各学校の様子 

（教育長） 

(1) インフルエンザの流行について 

<学校教育課長よりインフルエンザの流行に伴う学校・学年・学級閉鎖の

状況について説明> 

1月 11日   神島小学校  (学校閉鎖) 

16日 ～ 17日 加茂中学校 1年 (学年閉鎖) 

21日   安楽島小学校 5年 2組 (学級閉鎖) 

22日 ～ 23日 加茂小学校 4年 (学年閉鎖) 

22日 ～ 24日 安楽島小学校 5年 (学年閉鎖) 

22日 ～ 24日 鳥羽小学校 2年 (学年閉鎖) 

 

(2) 英語検定ととばっこ検定（2月 5日前後）の実施 

  ・明日、1 月 25 日に英語検定が実施されます。小学 6 年生全員がジュニ

ア英検を受験し、中学 2年生も全員が受験します。中学 1年生については

希望者のみの受験ですが、最終的に全体の 7割程度の生徒が受験すること

となりました。初めてのことなので、5級を受験する生徒が多いですが、

中学２年で既に準 2級を持っており、今回 2級を受験する生徒もいるとの

ことです。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) みえスタディチェックの実施 

・毎年 4 月上旬に実施される全国学力・学習状況調査に向けて、県教育

委員会が年間 2回、みえスタディチェックの実施を設定しています。第 1

回目は全国学力・学習状況調査に合わせて、別の学年で実施しています

が、2 回目は、1 月 30 日に、翌年に全国学力・学習状況調査を受ける学

年（小学 5年生、中学 2年生）を対象に実施します。 

 

４．市議会について 

（教育長） 

(1) 鳥羽高校の活性化に向けた鳥羽高校への支援（請願と意見書） 

・鳥羽高校の活性化に向けた鳥羽高校への支援についての請願が市議会

へ提出されました。これを受けて、市議会から市長へ支援を求める意見

書が出されています。 

 

(2) 中村和久教育委員の承認 

 ・中村和久教育委員の人事案件が市議会へ提出されておりましたが、12

月 23日に市議会の承認が得られました。 

 

５．その他 

 (1) 美し国市町対抗駅伝への参加について 

・大会当日の 2 月 17 日に向けて、12 月から毎週日曜日に練習をしていま

す。先週の日曜日には駅伝コースの試走をしていただきました。ジュニア

女子（高校生～19歳）のクラスで出場者が見つからなかったことから、市

町交流選手制度により、皇学館大学陸上部で競歩をしている津市出身の岩

瀬映伊美さんに出場していただきます。 

 これまで、チームとして 2時間 30分を切ったことがないということで、

このタイムを目標として頑張っていただきたいと思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

（委員 A） 

  成人式について、新成人の椅子を確保できておらず、来賓が席を譲って

急きょ対応したという場面もあり気の毒に感じました。課題として次につ

なげていただきたいと思います。 

（生涯学習課長） 

  今年の新成人は対象が 200 人程で、189 席を準備しました。実際に出席

していただいたのは 184 人ですので座席数は足りていましたが、ところど

ころ空席のところがあり、遅れて会場へ入った新成人をそこへ誘導するこ

とは困難でしたので、来賓が気をきかせて席を譲ってくれたという状況が

ありました。その点につきましては反省点として次回に生かしたいと思い

ます。 

  なお、補足ですが、伊勢市では成人式を午前 10時 30分から開始してい

ましたが、来年度からは午後に開催することをホームページ上で発表して

います。これは、理容や着付け等の混雑の影響を考慮したものと思われま

す。鳥羽市の成人式の開催時間について、市民等から具体的要望が届いて

いるわけではありませんが、教育委員の皆さんのご意見があればよろしく

お願いします。 

 

<開催時間・開催場所・記念品などについての意見交換> 

・式典は 1時間程なので、これまでの午前 10時の開会を午前 10時 30分の

開会に変更しても大きな影響はないと思われる。遠方からの参加、午後

に予定を入れている等を考慮しつつ、朝の支度時間を少しでも確保する

ために、30分開会を遅らせることに問題はないように思う。 

・鳥羽水族館やミキモト真珠島等での開催はできないか。 

・記念品に真珠製品等の鳥羽らしい品を贈ることはできないか。 

・成人式の実行委員を 1年前に決定し、実際の成人式を見るところから始

めることで、自分たちの成人式をイメージしやすくなるのではないか。 
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件   名 
日程第３ 報告第 1号 

教育長職務代理者の指名について 

 

 

 

 

 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長） 

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 13条第 2項では、「教育長

に事故があるとき、または、教育長が欠けたときは、あらかじめ指名する

委員がその職務を行う」旨が規定されており、教育長職務代理者を教育長

自らが指名することになっています。前教育長職務代理者の山下委員が平

成 30年 12月 23日付で任期満了に伴い退任されたことにより、平成 30年

12 月 24 日付で、新教育長職務代理者として江崎委員が教育長より指名さ

れましたことを報告します。 

 

(教育長職務代理者) 

  この度教育長職務代理者をお受けしました。ただ、実際に教育長不在と

なった際には、非常勤である私が教育委員会事務局のトップとして事務全

般をみていくことについては難しい面もあると思いますので、教育長職務

代理者として行う職務のうち、「具体的な事務の執行部分」については、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第 25条第 4項に基づき、教育委員

会事務局総務課長に委任することとさせていただきますことをご報告しま

す。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 1号 

鳥羽市高等学校通学費等補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市高等学校通学費補助金の申請手続きに係る申請者の負担軽減を図

るため、所要の改正をしたく本提案とするものです。 

 ・補助金交付申請時に必要な添付書類の簡素化を図ります。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｂ) 

  補助金の申請について、以前よりかなり簡素化されてきたと思いますが、

もっとシンプルにすることはできませんか。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

(総務課長) 

  補助申請については、公共交通機関利用の有無にかかわらず、居住地か

ら高校までの最寄り駅で算出した通学費を補助金額とすることで、様々な

申請書類を省力することができ、申請者の負担を大きく軽減できると考え

ていますが、これにより財政的な負担が増すことが想定されることから今

のところ市の決定には至っていません。 

   

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第２号 

指定管理者の指定についての意見の申出について 

（答志コミュニティアリーナ） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市公の施設に係る指定管理者の指定手続き等に関する条例第 5条第

1項の規定により、指定管理者として指定したく本提案とするものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

(委員Ａ) 

  指定管理者の公募は検討しましたか。 

(生涯学習課長) 

  将来的なことについては未定ですが、施設管理の見直し等、状況に変化

があれば公募型も検討していきたいと思います。今回については、継続で

指定することを提案しています。 

(委員Ａ) 

  公募型にすることで、新たな発想や取り組みが生まれ、施設運営の改善

につながっていくと思いますので、3 年後にはぜひ公募型も検討していた

だきたいと思います。 

(生涯学習課長) 

答志コミュニティアリーナは答志小学校が体育の授業等でも使ってい

る中で、学校や地元との調整等も必要な施設です。利用者が利用しやすく、

様々な事業提案をして、施設維持にもメリットがあるようになることは望

ましいことだと思いますので、検討していきたいと思います。 

 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第３ 議案第２号 

指定管理者の指定についての意見の申出について 

（鳥羽市民体育館他５施設） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市公の施設に係る指定管理者の指定手続き等に関する条例第 5条第

1項の規定により、指定管理者として指定したく本提案とするものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｄ) 

   教育長が会長を務める公益財団法人を教育長が指定管理者として指定す

ることに問題はありませんか。 

(生涯学習課長) 

  今回の議案は、教育委員会での議案として、教育長が上程した意見の申

し出についてですが、市議会に上程する際は、市長が議案を上程します。

また、議会で承認されれば、市長が指定管理者を指定することになります。 

  ご質問の指定管理者の指定については、契約行為には当たらないため、

仮に代表者が同一の者であっても法律的には問題ありません。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第２号 

平成 30年度(平成 29年度実績)教育委員会点検・評価報告書の 

公表について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  点検・評価報告書については既に委員の皆さんには配布させていただい

ていましたが、その後、再度内容を修正した部分がありますので、改めて

提出します。 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｃ) 

   以前は民生委員の方と教育委員との懇談会を実施していましたが、より

よい地域との連携をすすめてていくために、今年度ころより民生委員の方

が各地域の学校の校長先生とお話をしていただき、学校の課題をじかにき

いていただくことになりました。教育委員と民生委員の懇談会がなくなっ

たことで、点検評価報告書の中の「関係機関の連携の部分」についての評

価は下がる結果となりますが、他の形に変えて取り組みをしていただくこ

とになっていますのでご了承いただきたいと思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

(教育長) 

   点検・評価報告書各項目の評価を行う際には、教育委員と事務局がしっ

かりと話し合う機会を増やす等、充実させていきたいと考えていますので

よろしくお願いします。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第４ その他 

１． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

その他 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について 

（1）2018-2019Ｂ１リーグ・京都ハンナリーズホームゲーム 

「京都ハンナリーズ vs.大阪エヴェッサ」at三重県営サンアリーナ 

           【新規】 

（2）第 30回少年柔道交歓鳥羽大会兼 

   第 22回鳥羽市スポーツ少年団柔道大会 

【前回：平成 29年第 1回】 

（3）第 65回全国公立幼稚園・こども園教育研究協議会 

第 35回東海北陸国公立幼稚園・こども園教育研究協議会 【新規】 

 

2.その他 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 


